

125 ANS DE TIMBRES SUÉDOIS

Jean Lafortune (d'après les Postes Suédoises)

Bien que le système postal suédois date de 1636, le premier timbre-poste suédois a été émis seulement le 1er juillet 1855. La plupart des philatélistes savent que c'était un timbre d'une valeur de 3 skillings banco.

Jusqu'à cette date, toute personne désirant poster une lettre devait la remettre en personne à un bureau de poste. L'arrivée de tarifs postaux uniformes et de modalités d'affranchissement par le moyen de timbres, ainsi que la mise en place de boîtes aux lettres a rendu plus simple et plus facile l'action de poster des lettres.

Cependant, les postes suédoises n'ont pas imprimé leurs propres timbres au début mais ont utilisé des sous-contratants qui étaient des sociétés privées. Les postes suédoises ont fait l'acquisition de leur propre machinerie d'impression en 1920.

Nous donnerons ici un bref compte rendu de l'histoire des timbres suédois en insistant sur certains faits saillants.

Tel que mentionné précédemment, les timbres libellés en "skilling banco" ont été les premiers à être émis. Le port normal d'une lettre de poids moyen était de 4 skillings banco. Le poids moyen "normal" était de 1-1/4 "lod" ou un peu plus de 13 grammes.

Les lettres plus lourdes étaient affranchies du double ou de plusieurs fois ce tarif. Ce taux de base variait selon une échelle spéciale. Il était donc nécessaire d'avoir différentes valeurs faciales pour le courrier étranger, etc.



Le premier timbre montrant un membre de la famille royale représentait un portrait d'Oscar II et fut émis en 1885.

Le premier carnet, fait à la main, fut émis en 1904 et représentait également Oscar II.

Les timbres commémoratifs ultérieurement si populaires ont connu leur début en 1903. Quoi de plus acceptable à cette époque que d'utiliser le bureau de poste comme sujet principal? La plus longue série émise par les postes suédoises est celle de "Tre Kronor" (trois couronnes). Le premier timbre de cette série parut en 1939 et le dernier en 1969. Les carnets faits à la machine apparurent en 1940 et Linné fut le premier motif choisi. Des carnets vendus dans des machines distributrices installées près de boîtes aux lettres et à l'extérieur de bureaux de poste sont apparus en 1954. Le premier de ces carnets comportait un portrait du roi Gustave VI Adolphe.

Les populaires carnets touristiques émis chaque année ferment leur apparition en 1970. Ces carnets touristiques s'efforcent de représenter les paysages, l'héritage culturel et d'autres traits spécifiquement suédois. L'an dernier, ils représentaient le Canal de Göta et cette année les sujets proviendront de la province de Hälsingland.

Les timbres commémorant des récipiendaires de prix Nobel antérieurs ont commencé à être émis en 1961. Selon les règles, 60 ans doivent s'écouler entre l'année d'octroi du prix et l'année de commémoration sur un timbre. Le premier timbre imprimé en 6 couleurs a été "la fille aux oies" (1973) et celui-ci a été suivi de plusieurs autres œuvres d'art en miniature.

Les postes suédoises sont conscientes de la valeur publicitaire des timbres, tant pour les postes elles-mêmes que pour le pays émetteur.

C'est pourquoi les postes s'efforcent de les rendre aussi intéressants, aussi beaux et aussi techniquement parfaits que possible. La Suède jouit d'une très bonne réputation en tant que pays producteur de timbres de haute qualité, mais à cette fin, elle s'est assurée du concours de certains des meilleurs graveurs du monde. L'ambition de rester au diapason du temps présent et des préoccupations actuelles est reflétée dans les motifs choisis. Ceci se vérifiait récemment dans le carnet "sources d'énergie renouvelable" et dans les deux timbres "Care" dont le but était d'attirer l'attention sur le besoin de solidarité dans notre société.

La nouvelle philosophie des postes est visible dans les timbres à rabais émis pour la première fois en 1979. Des carnets de tels timbres seront également émis en 1980. Cette année, 20 timbres coûteront également 20SKR. Le premier jour de vente pour les carnets à rabais est le 12 mai.

COLLECTION DE 8 TIMBRES DU BAHAWALPUR "GRATUIT" afin de vous faire profiter de notre service d'approbation.

Service rapide et impeccable. Envoyez 10¢ immédiatement afin de recevoir sans obligation nos listes et une sélection en examen. Annulez n'importe quand.

"GIDAX", C.P. 235, Montréal-Nord, Québec, H1H 5L2